



Medieninformation

Erste Promotion zum MD/PhD im strukturierten Programm der Universitätsmedizin abgeschlossen

Universität Greifswald, 13.04.2023

Anfang April fand die erste Verteidigung einer Dissertation statt, die über das dreijährige strukturierte Promotionsprogramm "PhD, MD/PhD, DMD/PhD" der Universitätsmedizin Greifswald (UMG) ermöglicht wurde. Dieses Programm steht offen für leistungsstarke Absolvent*innen der lebens- und naturwissenschaftlichen Fächer, der Human- sowie Zahnmedizin.

Am 4. April 2023 hat Quang Trung Tran seine Promotionsarbeit zum Thema "Pathogenetische Rolle systemischer Gallensäuren und insbesondere Prädiktion, Komplikation sowie Prävention der akuten Pankreatitis" erfolgreich verteidigt. Der aus Vietnam stammende Arzt forscht seit vier Jahren an der Klinik für Innere Medizin A zu Entzündungen der Bauchspeicheldrüse, die mitunter lebensbedrohlich sein können. "Die exzellente Betreuung und die international renommierten Forschungseinrichtungen haben mich dazu bewogen, mich für das MD/PhD-Programm an der Universitätsmedizin Greifswald zu entscheiden. Meine Promotion hat mir ermöglicht, bedeutende Erkenntnisse im Bereich der Pankreatitis-Forschung zu gewinnen", so Quang Trung Tran.

Auch Wiebke Mohr, die am Deutschen Zentrum für Neurodegenerative Erkrankungen (DZNE) in Greifswald forscht, hatte sich für eine Promotion zum PhD entschieden. Sie war die erste, die Ende 2020 in diesem Programm zugelassen wurde. Ihre Dissertation zum Thema Patient*innen-Präferenzen in der Demenzpflege wird sie demnächst einreichen.

Im strukturierten [Promotionsprogramm "PhD, MD/PhD, DMD/PhD"](#) der Universitätsmedizin Greifswald wird neben der Forschungstätigkeit ein begleitendes Curriculum absolviert, das die Fähigkeiten der Promovierenden gezielt weiterentwickelt und im Studium erworbenes Wissen vertieft. Neben Kursen zum wissenschaftlichen Arbeiten und Publizieren werden fachspezifische Veranstaltungen aus dem breiten Themenspektrum der UMG besucht. Grundlage der Dissertation bilden mindestens drei inhaltlich zusammenhängende Originalpublikationen, die in renommierten Fachzeitschriften veröffentlicht wurden. Fachlich begleitet wird jedes Promotionsverfahren durch ein eigenes Dissertationskomitee.

Das Programm startete Ende 2020 und richtet sich vor allem an junge Forschende, die eine wissenschaftliche Karriere anstreben. Durch die Verleihung internationaler Doktorgrade werden Promovierende optimal auf ihre Zukunft in der Wissenschaft vorbereitet sowie die internationale Anschlussfähigkeit der Universitätsmedizin gestärkt. Inzwischen sind 35 Promovierende zum PhD, MD/PhD oder DMD/PhD zugelassen; 16 von ihnen haben zuvor ein Studium außerhalb Deutschlands absolviert.

Weitere Informationen

[Promotion zum PhD, MD/PhD und DMD/PhD](#)

Zum Medienfoto

Ansprechpartnerin an der Universitätsmedizin Greifswald

Dekanat | Mathilda Guerin

Fleischmannstraße 8, 17475 Greifswald

Telefon +49 3834 86 5012

mathilda.guerin@med.uni-greifswald.de